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ATA Nº 17/2020 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 15 DE OUTUBRO DE 2020  
 
Aos quinze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte, na sala das sessões dos Paços 
do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Maria de 
Fátima Oliveira Bento e Vitor Manuel Soares Oliveira. ----------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião fazendo um ponto de 
situação relativamente à pandemia da doença COVID-19 no concelho, referindo o registo de 
um aumento de casos, que, até à data, se têm mantido abaixo dos dez novos casos de infeção 
diários, com um total de 72 casos ativos no Município e o registo de mais um óbito e duas 
pessoas internadas. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que a situação se mantém controlada, mas exige que se mantenha um nível de 
alerta elevado, havendo a indicação, por parte dos serviços de saúde pública, que a maioria 
dos contágios ocorrem no seio familiar, existindo, ainda, um controlo completo das cadeias 
de contágio, sendo que, a Câmara Municipal tem disponibilizado meios para que o rastreio 
das cadeias de contágio ocorra com a máxima eficácia. -----------------------------------------------  
Referiu, ainda, que o executivo municipal, no âmbito das suas competências, tomou algumas 
medidas consideradas necessárias e adequadas, como sejam, o alargamento dos horários dos 
centros de estudo e ATL’s, tendo em conta as necessidades das famílias em dispor desses 
serviços antes das 10 horas da manhã, o encerramento do Cemitério de Ovar nos dias 31 de 
outubro e 1 de novembro, e o alargamento do seu horário de funcionamento entre os dias 17 
e 30 de outubro, até às 20 horas, no sentido de evitar aglomerações e excessiva afluência de 
pessoas ao cemitério. ----------------------------------------------------------------------------------------  
Esclareceu, também, relativamente às máscaras disponibilizadas pela Câmara Municipal, que 
as mesmas foram adquiridas através de um procedimento de concurso público, composto por 
oito lotes e tendo por preço base 96.450 euros, no respeito integral pelas regras da 
contratação pública, sendo que um dos lotes foi adjudicado a uma empresa com sede no 
concelho, apenas porque foi o concorrente que apresentou o preço mais baixo. -------------------  
No que diz respeito às USF’s e postos médicos, esclareceu que a sua gestão e 
operacionalização é da competência do Ministério da Saúde, lamentando que várias unidades 
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de saúde no concelho permaneçam encerradas, nomeadamente, por falta de adaptação dos 
espaços às normas da DGS. --------------------------------------------------------------------------------  
Tendo havido uma solicitação por parte do ACES do Baixo Vouga, no sentido de a Câmara 
Municipal assegurar a realização de pequenas obras de adaptação consideradas necessárias e 
imprescindíveis ao funcionamentos dessas unidades, expressou a intenção de a Câmara 
Municipal realizar essas obras, substituindo-se ao Ministério da Saúde, prevendo-se um custo 
aproximado na ordem dos 35.000, distribuídos da seguinte forma: Posto Médico de Arada – 
19.000 euros; Posto Médico do Furadouro – 10.000 euros; Posto Médico de São Vicente de 
Pereira – 6.000 euros. Com estas intervenções, pretende-se que estas unidades tenham as 
condições necessárias para que possam funcionar e estar abertas ao público. ---------------------  
Salientou, ainda, que é intenção da Câmara Municipal instalar junto do Hospital Dr. 
Francisco Zagalo e das USF’s, até ao final de 2020, tendo já lançado o procedimento de 
contratação pública para o efeito, infraestruturas para funcionarem como salas de espera e 
salas de vacinação, com um custo estimado superior a 10.000 euros, contribuindo assim, para 
melhorar as condições de funcionamento destas unidades. -------------------------------------------  
Destacou a tomada de posse da Provedora do Animal, Márcia Oliveira, desejando o maior 
sucesso no desempenho destas novas funções. ----------------------------------------------------------  
No que concerne ao Orçamento Municipal para o ano de 2021, referiu que, em princípio, a 
Câmara Municipal terá mais um mês para aprovar o documento, que poderá ocorrer até ao 
final de novembro. No entanto, expressou a intenção do executivo municipal em preparar a 
proposta de orçamento o mais rapidamente possível, para que todos os senhores vereadores 
possa proceder à sua análise atempada. ------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que, com vista à elaboração da proposta de orçamento, já foram efetuadas 
reuniões com todos os senhores Presidentes das Juntas de Freguesia e solicitadas propostas às 
forças políticas representada na Assembleia Municipal. ----------------------------------------------  
Destacou, também, a abertura do período de candidaturas às bolsas de estudo para alunos do 
ensino superior, que decorrerá do dia 26 de outubro até ao dia 6 de novembro. -------------------  
Dos eventos que decorreram neste período, destacou as ações de formação realizadas pelo 
Aeródromo de Manobras nº 1 de Maceda, nas instituições com Estruturas Residenciais para 
Idosos, no concelho de Ovar; a celebração do Dia Mundial da Saúde Mental, com a 
organização de um Talk de Juventude “A Saúde Mental Não Tem de Ser Tabu”, que visou 
sensibilizar os jovens para a importância de cuidarem da sua saúde mental, e demonstrar que 
a saúde mental não deve ser um tema tabu. --------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Anuncia-se a repavimentação de algumas ruas de Válega, o que é um obvio acto de justiça. 
Só que, previamente a questão do escoamento das águas pluviais, nomeadamente na rua do 
Cadaval e outras na sua envolvência, tem de ser identificado e resolvido. Não o fazer é para 
nós, uma situação completamente inverosímil, e não será necessário ser engenheiro para 
perceber que não faz sentido pavimentar uma rua que seguramente será alagada poucas 
semanas ou meses depois. Será melhor pedir um sacrifício adicional aos moradores e 
amortecedores dos seus veículos, mas fazer as obras como devem ser feitas. ---------------------  
Relativamente à questão das obras que irão ser feitas pela CM de Ovar nas USF de Arada, 
Furadouro e São Vicente referimos que sendo as mesmas, conforme nosso conhecimento, 
corroborado com a informação do senhor Presidente, uma responsabilidade do Ministério da 
Saúde, entendemos que a CM de Ovar podendo adiantar o dinheiro para as referidas obras, 
não se deve substituir ao Estado na responsabilidade pelo seu pagamento, pelo que 
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aconselhamos o executivo em permanência a enviar um ofício esclarecendo toda a situação e 
deixando claro que deverá, logo que possível, ser ressarcida dos montantes adiantados. --------  
Ainda que indirectamente, ligada a esta situação prende-se a questão dos TRANSPORTES 
PÚBLICOS. É urgente que a Câmara Municipal ponha as mãos na massa e que se deixe de 
escudar na CIRA e na crise, para que se encontre uma fórmula que juntando os interesses da 
população e dos operadores, possa resolver este grave problema. É absolutamente necessário, 
neste período em que se encontram encerrados alguns centros de saúde, encontrar meios que 
possibilitem os utentes deslocarem-se r às USF’s que se encontram em funcionamento. Se 
para isso for necessário que a Câmara comparticipe nos custos desta operação, somos de 
parecer que o deva fazer.  ----------------------------------------------------------------------------------  
Mas não nos cingimos apenas ao acesso aos centros de saúde, a falta de carreiras, 
nomeadamente para o Furadouro é também um problema que tem de ser solucionado.----------  
A fórmula no nosso entender deve passar por que uma parte do custo da operação seja 
suportado pelos utentes e o que faltar seja suportado provisoriamente pela Câmara. 
Aconselhamos ainda a limitar o período da iniciativa no mínimo até ao final do ano, 
esperando pela avaliação dos seus resultados e pela reabertura dos centros de saúde.” ----------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal concordou com a proposta do senhor Vereador 
Artur Duarte, considerando que faz todo o sentido. ----------------------------------------------------  
No que se refere às pavimentações em Válega, salientou que, nos arruamentos referidos, está 
prevista apenas uma simples pavimentação, sem prejuízo de os serviços técnicos avaliarem a 
necessidade de uma intervenção mais profunda e da viabilidade de a realizar desde já. ---------  
No que se refere aos transportes públicos, referiu continuar a haver uma enorme dificuldade 
nesta matéria, sendo que, por um lado, existe uma lacuna grave no serviço público de 
transportes em alguns locais do concelho e, por outro lado, uma enorme dificuldade em as 
empresas terem capacidade de assegurarem esses serviços, não existindo, neste momento, 
uma solução fácil e rápida para o problema, expressando a intenção do executivo municipal 
continuar atento e a trabalhar de forma a minimizar os impactos negativos para a vida da 
população. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 01 DE OUTUBRO DE 2020. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 478/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE "REQUALIFICAÇÃO DO EDIFÍCIO ESMORIZTUR - 
ESMORIZ" - AUTO DE RECEÇÃO DEFINITIVA, AUTO DE POSSE 
ADMINISTRATIVA DA OBRA E OUTORGA DO ACORDO DE REVOGAÇÃO DO 
CONTRATO - LIBERAÇÃO DA CAUÇÃO E ARQUIVAMENTO DO PROCESSO. ---  
 
O senhor Vereador Artur Duarte considerou que este passo teria de ser dado e expressou o 
desejo de que o custo da obra não derrape ainda mais. ------------------------------------------------  
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Deliberação nº 479/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com os termos e fundamentos da 

informação nº 76/DAJF/SP, de 12.10.2020 e proceder nos termos das alíneas a) e b) 

das respetivas conclusões. --------------------------------------------------------------------------  

 
REGULAMENTO MUNICIPAL DE INCENTIVOS SOCIOECONÓMICOS NO 
CONTEXTO DA PANDEMIA DA DOENÇA COVID-19 - ANÁLISE AOS 
PRESSUPOSTOS DOS ARTIGOS 2º, 5º, 6º E 7º. --------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, com a presente deliberação, se 
pretende eliminar procedimentos burocráticos que prejudicam quem cumpriu com as suas 
obrigações e efetuou o pagamento relativo ao mês de março de 2020, relativamente a taxas e 
rendas abrangidas pela isenção prevista neste Regulamento, eliminando a obrigação de terem 
de formalizar o pedido de devolução dos valores pagos, passando a Câmara Municipal a 
proceder à devolução de forma automática. -------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Acompanhamos favoravelmente a proposta do executivo já que a mesma se limita a 
desburocratizar a relação entre a Câmara e os Munícipes abolindo um acto que de facto não 
fazia sentido; mas ressalvamos que este voto não significa o nosso acordo à politica de 
concessão horizontal desses benefícios, nomeadamente o perdão de rendas, que foram 
decididos sem cuidar da situação concreta de cada família relativamente à perda de 
rendimentos motivados pela pandemia.” -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 480/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com os termos e fundamentos da 

informação nº 17971 do Serviço de Contabilidade, de 25.09.2020 e proceder nos 

termos das respetivas conclusões. -----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO DESPORTIVO. ---------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que a presente proposta, para além 
dos critérios previstos no Regulamento, e tendo em conta a situação de grande dificuldade 
por que estão a passar a generalidade dos clubes e associações desportivas, contempla uma 
majoração de 10%. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que a aprovação da proposta é condicionada à entrega de todos os documentos 
previstos em regulamento, por parte dos clubes e associações desportivas em falta, uma vez 
que se considera absolutamente necessário avançar com a aprovação da proposta, de forma a 
serem disponibilizados os apoios o mais rapidamente possível, não penalizando os clubes 
cumpridores, ficando este apoio suspenso para aqueles que não entregaram todos os 
documentos necessários. -----------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que muitos clubes e associações desportivas 
tiveram dificuldade em apresentar todos os documentos nos prazos previstos, por 
dificuldades próprias de cada entidade, e pelos mais variados motivos, sendo que só 
assinarão o contrato-programa e receberão os apoios agora aprovados após a entrega e 
validação de toda a documentação necessária. ----------------------------------------------------------  
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O senhor vereador Artur Duarte expressou o seu entendimento de que será de considerar a 
manutenção deste incremento de apoio no orçamento de 2021, pois afigura-se-lhe muito 
provável que a situação não só não deverá melhorar como tenderá a piorar no próximo ano.
  

Deliberação nº 481/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e os respetivos contratos-

programa. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À EMISSÃO DE DECLARAÇÃO - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 07.10.2020. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 482/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 07.10.2020. -----------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
02.10.2020 A 12.10.2020 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 483/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 25 SETEMBRO A 09 DE OUTUBRO DE 2020. ----------------------------  
 

Deliberação nº 484/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 09 DE OUTUBRO 
DE 2020 - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 485/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
14ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO PARA 2020 - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 486/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
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3ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2020. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 487/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração e remetê-la à Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE RECURSO À RESERVA DE RECRUTAMENTO DE CINCO 
ASSISTENTES OPERACIONAIS, NA ÁREA DE AUXILIAR DE AÇÃO 
EDUCATIVA. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 488/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar o recurso à reserva de recrutamento, com a 

condição constante da Informação nº 75/DAJF/SP, de 06.10.2020. ----------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ACORDO DE PARCERIA COM A MUTUALIDADE DE SANTA 
MARIA - ASSOCIAÇÃO MUTUALISTA, NO ÂMBITO DA CANDIDATURA Á 
TIPOLOGIA 3.3 POCH - CURSOS DE EDUCAÇÃO E FORMAÇÃO DE ADULTOS. -  
 

Deliberação nº 489/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de Acordo de Parceria, nos termos 

da informação nº 19133 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 

07.10.2020. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A PAULO JORGE FERREIRA PINA, PARA 
DESPESAS DE ARRENDAMENTO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 490/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19792 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 12.10.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A BRUNA RODRIGUES OLIVEIRA 
DUARTE, PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO. ------------------------------------------  
 

Deliberação nº 491/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19743 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 13.10.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL, A OLÍVIA MARIA RODRIGUES DA SILVA 
LOPES. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 492/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

20033 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 14.10.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO À 
ALUNA BIANCA FERREIRA GODINHO. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 493/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19808 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 12.10.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO AO 
ALUNO RODRIGO NASCIMENTO DOS SANTOS. ---------------------------------------------  
 

Deliberação nº 494/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19949 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 13.10.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO AO 
ALUNO GABRIEL COELHO FIDALGO. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 495/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19848 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 12.10.2020. --------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO À 
ALUNA SORAIA SOARES GOMES. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 496/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

19948 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 13.10.2020. --------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PEDIDO DE APOIO EXTRAORDINÁRIO DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS DA 
ESCOLA DA MURTEIRA.------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 497/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar para próxima reunião da Câmara Municipal. ----  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 498/2020: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 

DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:41 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
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